



RECONSTITUTION 13/14 juin 2019

8 Jeudi 20 juin 2019
LA SEMAINE DU MINERVOIS

CANAL DU MIDI

CAUNES - LA REDORTE

Le marbre pour Versailles embarqué

1670-2019, jamais une commande n'aura mis aussi longtemps pour arriver à son destinataire mais une première étape est franchie. La livraison via le canal du Midi a débuté jeudi 13 juin au port de La Redorte.



Le capitaine Zino à la barre de... La Capitane où trônait le fameux bloc de marbre de Caunes



Chargée au Somail, la gabarre a créé la surprise en arrivant plus tôt que prévu au port La Fabrique. Spécifique au transport fluvial, ce bateau est une reconstitution fidèle du modèle traditionnel tout en bois appartenant à la société Cop au Sud.

Comme nous l'avions déjà mentionné dans nos pages, ce projet a commencé depuis la carrière de Villembert, en retrouvant un bloc de marbre taillé à la main au XVII^e siècle. Selon des documents d'archives, celui-ci faisait partie d'un lot destiné à Versailles mais qui, pour une cause indéterminée, n'a

jamais été livré. Ce bloc est gravé de la lettre D et du chiffre 7, des références permettant de l'intégrer dans un ensemble lui aussi inconnu... Marbre, histoire et mystères, il n'en fallait pas tant à l'association Marbres en Minervois pour se lancer dans l'aventure. Son projet est de livrer le marbre retrouvé à Versailles en illustrant

comment ces importants blocs (jusqu'à 7 tonnes) l'ancien transport par voie fluviale à l'époque du roi Soleil. A bord de la gabarre, le bloc est parti du Minervois et fera escale dans tous les ports du canal du Midi : Trèbes, Puichéric, Carcassonne, Castelnaudary, Toulouse et Bordeaux où des animations seront organisées. Puis, il

sera chargé sur un autre bateau INDR. L'Hermione en pourparler pour remonter l'océan Atlantique jusqu'à la l'embouchure de la Seine d'où il rejoindra le château par voie terrestre. "En raison de toutes ces haltes, ce voyage, qui durerait 6 mois par le même trajet en 1670, prendra 4 à 5 ans mais on n'en est plus à quelques années près !" a précisé

Khalid Massoud (carrières AGE). "Espérons qu'il n'y aura pas de pénalités à la hauteur du retard" a rétorqué Pierre-Henri Ilhes, maire de La Redorte. ■

Texte et photos D. Storai
Suivre et soutenir la gabarre et son voyage, ainsi que les autres actions de l'association sur marbresenminervois.eu ou au 04.68.76.34.74.



Les deux classes du primaire sont venues assister à l'arrivée de la gabarre. Deux jours auparavant, elles avaient reçu la visite de Françoise Moreau (Marbres en Minervois) qui leur avait expliqué ce qu'était le marbre et le projet de l'association. Bien qu'ils ne se soient pas privés de l'interroger, ils avaient encore plein de questions à poser aux membres de l'association et aux élus.



Par deux ou trois, les enfants ont pu monter à bord de la gabarre et poser leurs mains sur le bloc de marbre, en cherchant le fameux D 7 dont de nombreux doigts ont suivi le tracé comme si ce contact physique leur permettait de toucher l'Histoire. Elus et autres adultes (il y avait beaucoup de monde) ont fait pareil...



Assis à même le quai, enfants et adultes ont écouté les explications de Françoise Moreau et de Khalid Massoud, puis la conseillère départementale Françoise Navarro-Estalle et du maire Pierre-Henri Ilhes qui ont salué cette opération. Ce dernier concluant "Nous vivons un moment historique !".



Newsletter Marbres en Minervois

Ne plus recevoir la newsletter
Partenaires

La maison des Vendangeurs - Sous l'Olivier chambres d'hôtes - La table des Vignerons - La Cantine du Curé - La Table d'Emilie - La Grande Fontaine - S.M.A.J



Réservez votre visite de la carrière A.G.E Marbre Rouge de Caunes



Vous n'avez pas de navigateur moderne, ni Flash installé...

